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Поздравляем!Поздравляем!

Стр. 7

Поле ответственностиПоле ответственности

КонкурсыКонкурсы

Стр. 4

Мыслить кварталамиМыслить кварталами УП «УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙМИНСКМЕТРОСТРОЙ»»

Наш городНаш город

Стр. 3

С Днем 
строителя!

УважаемыеУважаемые
коллеги, партнеры, коллеги, партнеры, 

друзья!

На снимке:На снимке:
каменщик Виктор Сосковец,
СУ-101 ОАО «МАПИД»

прошлого года возросла в 1,2 раза 
и составила 1080,8 руб.

Наблюдается нехватка квалифи-
цированных специалистов по ос-

Игорь СКОПЦОВ: Игорь СКОПЦОВ: 

«Дороги надо не искать, «Дороги надо не искать, а а строить»строить»

новным профессиям: нужны шту-
катуры, каменщики, монолитчики. 
Только в этом году приняли поряд-
ка 700 выпускников профильных 
учреждений образования. Для на-
ращивания кадрового потенциала 
планируем активнее работать с 
регионами и учебными заведени-
ями, которые готовят кадры для 
стройкомплекса.

— Город в преддверии II Ев-
ропейских игр, и коллектив 
ГПО «Минскстрой» в данном 
случае не сторонний наблюда-
тель, скорее — самый активный 
участник. Какова Ваша оценка 
введенных объектов?

периодом 2017 года наблюдается 
рост объемов производства про-
мышленной продукции (108%), 
СМР, выполненных собственны-
ми силами (104,4%); выработка в 
строительстве на одного работ-
ника составила 27,5 тыс. руб. или 
108,3%, в промышленности — 34,2 
тыс. руб. или 114,4% . Заработная 
плата в целом по ГПО «Минск-
строй» по отношению к уровню 

Огранка алмаза по имени Минск продолжается. В основу положены не количе-
ственные, а качественные приоритеты. Город не выйдет за пределы кольцевой, но 
станет более комфортным, современным, приобретет столичный лоск. К слову, не 
без участия минскстроевцев.

Дать оценку работе организаций «Минскстроя» по результатам полугодия, поде-
литься планами по наращиванию экспортной составляющей, обозначить самые акту-
альные темы стройотрасли на современном этапе мы попросили генерального дирек-
тора ГПО «Минскстрой» Игоря Скопцова.

— Организации объединения за-
гружены, трудятся в напряженном 
режиме. В первом полугодии 2018 
года в сравнении с аналогичным 

— Поневоле станешь филосо-
фом, рассматривая показатели 
работы «Минскстроя» за 10-20 
последних лет, — это синусои-

да, наглядно иллюстрирующая, 
что руки не стоит опускать даже 
в самой неблагоприятной ситу-
ации. Сейчас мы на подъеме?

ПоздравляемПоздравляем вас с професси- вас с професси-
ональным праздником — Днем ональным праздником — Днем 
строителя!строителя!

Вот уже более 60 лет для лю-Вот уже более 60 лет для лю-
дей, посвятивших свою жизнь дей, посвятивших свою жизнь 
строительству, этот день явля-строительству, этот день явля-
ется особенным.ется особенным.

Сегодня профессия строителя Сегодня профессия строителя 
не потеряла своей актуально-не потеряла своей актуально-
сти, наоборот, развитие строи-сти, наоборот, развитие строи-
тельной отрасли — одно из при-тельной отрасли — одно из при-
оритетных и востребованных оритетных и востребованных 
направлений.направлений.

Строитель — это не просто про-Строитель — это не просто про-
фессия, это призвание. Опыт, та-фессия, это призвание. Опыт, та-
лант, мастерство строителя спо-лант, мастерство строителя спо-
собны преобразить мир вокруг, собны преобразить мир вокруг, 
превратить чертежи в подлинные превратить чертежи в подлинные 
архитектурные шедевры, мно-архитектурные шедевры, мно-
гие из которых станут визитными гие из которых станут визитными 
карточками наших городов, без-карточками наших городов, без-
условными центрами притяже-условными центрами притяже-
ния тысяч и миллионов людей.ния тысяч и миллионов людей.

В этот праздничный день хоте-В этот праздничный день хоте-
лось бы пожелать, чтобы в нашей лось бы пожелать, чтобы в нашей 
работе всегда была возможность работе всегда была возможность 
расти, развиваясь и открывая но-расти, развиваясь и открывая но-
вые горизонты. Пусть труд будет вые горизонты. Пусть труд будет 
всегда востребован и по досто-всегда востребован и по досто-
инству оценен. Здоровья, удачи, инству оценен. Здоровья, удачи, 
семейного благополучия и про-семейного благополучия и про-
фессионального единства.фессионального единства.

Совет ГПО «Минскстрой»Совет ГПО «Минскстрой»

Виктор родом из Березинского 
района Минской области. Азы 
профессионального мастерства 
постигал в Мстиславском про-
фессионально-техническом кол-
ледже. Семь лет строит столицу.



«На стройках МИНСКА»2
(Окончание. Начало на стр. 1)

Андрей Качан, начальник Андрей Качан, начальник 
механизированной колонны №1 механизированной колонны №1 

ОАО «122 УНРМ»ОАО «122 УНРМ»

Николай Спариш,Николай Спариш,
начальник формовочного цеха №1 начальник формовочного цеха №1 

ОАО «Минский домостроительный ОАО «Минский домостроительный 
комбинат»комбинат»

Александр Шостак,Александр Шостак,
прораб СУ-94прораб СУ-94

ОАО «Стройтрест №1»ОАО «Стройтрест №1»

Ирина Новицкая, Ирина Новицкая, 
начальник отдела начальник отдела 

КУП «Минскинжпроект»КУП «Минскинжпроект»

Галерея в лицахГалерея в лицах

Игорь СКОПЦОВ: Игорь СКОПЦОВ: 

«Дороги надо «Дороги надо 
но в эксплуатацию общежитие 
№ 2 в Студенческой деревне. 
Сейчас на стройке ударно тру-
дится сводный белорусско-рос-
сийский студенческий отряд — 
помощь стройотрядовцев весь-
ма кстати.

— Каждый уникальный 
объект — это опыт. Каким 
спортивным принципам нас 
научили спортобъекты?

— Не научили, а скорее 
подтвердили то, что ра-
бота в команде более 
эффективна, чем в 
одиночку.

Р е а л и з а ц и я 
сложных проек-
тов в сжатые сро-
ки не под силу 
одной органи-
зации. Другое 
дело, когда на 
объект заходит 
« М инскстрой», 
объединяющий 
проектные и 
с т р о и т е л ь н ы е 
о р г а н и з а ц и и , 
п р о м ы ш л е н -
ность строи-
тельных материалов и се-
рьезный кадровый потенциал 
— на сегодня для нас уже нет 
ничего невозможного.

Так, стадион «Динамо» по 
многим позициям войдет в 
историю объединения: в пико-
вый период здесь трудилось 
до 1200 специалистов, вес 
установленных осветительных 
мачт — от 100 до 120 т, метал-
локонструкций смонтировано 
3250 т, площадь остекления 
— 2300 кв. м. Практически все 
виды работ мы закрыли свои-
ми специалистами.

— С каждым годом все 
отчетливее перспективы: 
объемы возводимого жилья 
не вернутся к прежним па-
раметрам, но получит раз-
витие метро, больше вни-
мания будет уделяться объ-
ектам социально-бытового 
назначения, совершенство-
ванию инфраструктуры, 
благоустройству террито-
рий, созданию туристиче-
ски привлекательных зон и 
спортивных объектов.

— Организации ГПО «Минск-
строй» ведут работы на 349 
объектах — это и строитель-
ство, и реконструкция с ре-
ставрацией, и капремонт. В 
круглосуточном режиме стро-
ится третья ветка метро (УП 
«МИНСКМЕТРОСТРОЙ»).

В первом полугодии введено 
в эксплуатацию 157 130  кв. м 
жилья — это 22 дома. Завер-
шены реконструкции ДК «Ло-
шицкий» (ОАО «Стройтрест № 
4»), четвертого пускового 4-й 
городской клинбольницы (ОАО 
«Стройтрест № 1»); построен 
детский садик в границах ул. 
Янковского—Горецкого—Про-
ектируемой (ОАО «Стройтрест 
№ 4»), приняла учащихся об-

Уважаемые коллеги, дорогие друзья!
Проходят годы, сменяются поколения, а результа-

ты труда строителей продолжают радовать минчан 
и гостей столицы. Быть причастным к благородной и 
такой необходимой профессии — большая честь и от-
ветственность.

Многотысячный коллектив ГПО «Минскстрой» встре-
чает профессиональный праздник хорошими резуль-
татами по полугодию и вводом в эксплуатацию таких 
знаковых объектов, как Национальный олимпийский 
стадион «Динамо» и Центр олимпийской подготовки по 
художественной гимнастике. Сдано в эксплуатацию по-
рядка 160 тыс. долгожданных «квадратов» для минчан, 
ряд объектов здравоохранения, образования, культуры.

Желаю всем работникам строительного комплекса 
больших творческих успехов, созидательного труда, 
крепкого здоровья и семейного благополучия.

Игорь Скопцов

щадью 303 038 кв.м. Застройка 
будет вестись в микрорайонах 
Лошица-8.1 и 8.2, Лошица-10, 
Чижовка-6 и 6а, в границах пр. 
Партизанский—ул. Крупская—
ул. Юношеская—ул. Шишки-
на—ул. Кулешова.

— Еще недавно минск-
строевцы рассматривали 
себя на зарубежных объ-
ектах сугубо на вторых ро-
лях. Сегодня есть примеры 
успешной работы и на ген-
подряде.

— На пятнадцати объектах за 
пределами страны ведут рабо-
ты организации «Минскстроя». 
Экспорт товаров по полугодию 
сложился на уровне 441,9 тыс. 
долларов США, экспорт услуг — 
9923,4 тыс. долларов США.

Лучших результатов по экс-
порту услуг достигли ОАО «МА-
ПИД», превысив результаты 
прошлого полугодия в 7,2 раза, 
и ОАО «Стройтрест № 4» — в 
16,8 раза.

Примерами успешного со-
трудничества с зарубежными 
компаниями на территории Бе-
ларуси стали совместные про-
екты ОАО «Стройтрест № 35» с 
китайскими партнерами и ОАО 

жились. Промышленность 
строительных материалов 
«Минскстроя» пусть и не 
так оперативно, но работу 
по модернизации ведет по-
стоянно: запускаются но-
вые линии, расширяется 
номенклатура выпускаемых 
материалов, изделий и кон-
струкций. Какие перемены 
ожидают ЗЭПК, вышел ли на 
безубыточную работу «Бел-
гран», что будет с «Минск-
древом»?

— Осуществляется рекон-
струкция и техническое пере-
оснащение УП «Завод эф-
фективных промышленных 
конструкций» с установкой 
импортного технологическо-
го оборудования. На смену 

исчерпавшей свои воз-
можности системы КВ 

придет новая серия 
для возведения со-

временного жи-
лья.

Начиная с про-
шлого года, ОАО 
«Белгран» рабо-
тает в трехсмен-

ном режиме. Ситуация на пред-
приятии постепенно стабилизи-
руется. Сделать предстоит еще 

новленная столичная гимназия 
№ 6 (ОАО «Стройтрест № 7»).

В соответствии с решением 
Мингорисполкома в текущем 
году в столице возведут 71 жи-
лой дом общей площадью 724 
962 кв.м. Практически поло-

«927 УССР» — с польскими. 
— Промпредприятия Мин-

стройархитектуры в свое 
время получили поддерж-
ку и успешно перевоору-

ковичского и Микашевичского 
месторождений. Впервые оте-
чественная брусчатка исполь-
зовалась при мощении оста-
новочных пунктов в Могилеве, 

1. В этом году ровно 30 лет как Вы связали 
свою судьбу со стройкой. А могло быть иначе?

— Могло, только сейчас это уже неважно.

2. Чему научила профессия?
— Последовательности, настойчивости и про-

фессионализму.

3. Что из построенного особо дорого?
— Театр им. Я.Купалы. До реконструкции его 

часто посещал, но никогда не задумывался, на-
сколько это сложный процесс «разыгрывать ко-
медию». Оказалось, что жизнедеятельность те-
атра поддерживают 82 (!) инженерные системы. 
Реконструкция с элементами реставрации была 
проведена ОАО «Стройтрест № 7» в кратчайшие 
сроки — всего за год.

4. Какие книги читаете?
— Буквально недавно перечитал «Мастера и 

Маргариту» Булгакова. Роман не лишен юмора, по-
лон объемных образов, окружен мистикой, но при 
этом легко читается. Сейчас в планах «Похождения 
бравого солдата Швейка…» Гашека — человечество 
давно бьется над вопросом вопросов: как остаться 
здравомыслящим, когда мир сходит с ума?

Книги предпочитаю читать на бумажных носите-
лях. Ученые доказали, что тексты на гаджетах чита-
ются дольше, а понимаются и запоминаются хуже.

5. Вам близко высказывание: «Жизнь — как 
вождение велосипеда: чтобы сохранить равно-
весие, надо двигаться».

— Я бы добавил, что обязательно вверх.

Вопросы о личномВопросы о личном

не искать, не искать, а а строить»строить»

вина жилья будет 
построена орга-
низациями объ-
единения — 38 
домов общей пло-

сейчас применяется при ре-
конструкции улично-дорожной 
сети Старого города (ул. Рево-
люционная, ул. Комсомольская 
и др.) — получается историче-
ски достоверно.

Продолжается оздоровле-
ние ОАО «Минскдрев». Запу-
щен цех лесопиления с целью 
получения востребованного 
погонажа. Предприятие ока-
зывает услуги по сушке дре-
весины. Прорабатывается воз-
можность поставки оконных и 
дверных блоков на экспорт — в 
прошлом году отгрузка про-
дукции в Питерский регион по-
зволила по ряду месяцев вый-
ти на рентабельную работу.

Есть понимание, что пред-
приятие надо сохранить, что 
со временем продукция из на-
туральной древесины возьмет 
верх над пластиком.

— Пожелания коллегам, 
читателям газеты в честь 
Дня строителя.

— По традиции, в канун про-
фессионального праздника 44 
минскстроевца будут награж-
дены почетными грамотами 
ГПО «Минскстрой», Минго-
рисполкома, Минстройархи-
тектуры, а также нагрудными 

— Оценку обновленному ста-
диону «Динамо», который ста-
нет главной ареной II Европей-
ских игр-2019, и Центру гимна-
стики дал Глава нашего госу-
дарства, и она положительная.

В сентябре 2018-го завершится 
реконструкция спортивно-стрел-
кового комплекса им. С.К. Тимо-
шенко в военном городке в Уручье. 
В начале 2019 года будет введе-

многое, чтобы рассчитаться по 
ранее накопленным обязатель-
ствам. Можно отметить, что 
именно «Белгран» стал инициа-
тором производства продукции 
из белорусского камня Глуш-

знаками Союза Строителей и 
Минстройархитектуры. Спа-
сибо вам за труд, за верность 
своему делу, за профессио-
нальную гордость.

ЗАПИСАЛА НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ
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Галерея в лицахГалерея в лицах

Александр Кударский,Александр Кударский,
насыпщик пылевидныхнасыпщик пылевидных

материалов ОАО «Комплект»материалов ОАО «Комплект»

Геннадий Пеньковский, Геннадий Пеньковский, 
газорезчик СУ-128 газорезчик СУ-128 

ОАО «Трест №15 «Спецстрой»ОАО «Трест №15 «Спецстрой»

Елена Толстик,Елена Толстик,
главный специалист главный специалист 

ЗАО «Оргстрой»ЗАО «Оргстрой»

Виталий Громыко,Виталий Громыко,
начальник отдела промышленности начальник отдела промышленности 

ГПО «Минскстрой»ГПО «Минскстрой»

Опыт — это когда наступаешь на грабли..,Опыт — это когда наступаешь на грабли..,  а ты уже в каскеа ты уже в каске

Сергей КИСЕЛЬ, директор ОАО «КОМПЛЕКТ»:

«Доверие порождает доверие»
— Многое в работе, да и самой жизни человека 

зависит от учителей. 35 лет назад я пришел рабо-
тать в «Комплект» под начало Федора Федоровича 
Кресика. Верите, что те знания, опыт, моральные 
ценности до сих пор актуальны.

Спасибо за науку, Федор Федорович, за умение 
держать удар!

Работа предприятия имеет сезонный характер, 
поэтому начало года используем для концентрации 

сил, а с апреля по декабрь интенсивно и эффективно трудимся.
Если просто плыть по течению, то поводов для уныния будет гораздо 

больше. Мы же находимся в постоянном поиске партнеров.
В этом году гордимся заключенными контрактами с сербской и китайской 

компаниями, которые,  помимо загрузки на несколько лет вперед, обеспе-
чат выполнение показателей по экспорту товаров и услуг. Нас позициони-
руют как серьезного партнера, надежного поставщика строительных мате-
риалов — это дорогого стоит.

Каждый день спрашиваю у себя и советую это делать подчиненным: «Что 
я сделал сегодня для ОАО «КОМПЛЕКТ»? Потому что успешное завтра на-
чинается с продуктивного сегодня».

Павел СМИРНОВ,
генеральный директор ОАО «Минскдрев»:

— Для начала я разделил бы понятия проблема и 
кризис. Кризис — это глубже, для его преодоления 
необходимы достаточные личностные ресурсы, не 
помешают социальная помощь и поддержка.

Существует множество способов выхода из кри-
тической ситуации. Не бывает такого, чтобы выхода 
не было совсем. Если кажется, что положение совер-
шенно безвыходное, нужно остановиться и подумать: 

что же все-таки можно сделать? Лучше взять паузу, чем сломя голову бро-
саться совершать необдуманные действия.

Что касается собственного опыта, пользуюсь методикой «ключа», это ког-
да успешное решение проблемы фиксируется мозгом и при необходимости 
сигнализирует: «Мы это уже проходили — все решаемо, у меня получится!»

На этот раз наш блиц-опрос касается каждого, потому что искать ответ мы будем на волнующий во-
прос: как, не паникуя, выйти из затруднительной ситуации? В роли экспертов выступят руководители 
организаций ГПО «Минскстрой», чей огромный опыт давно пора нести в народ.

— Оптимисты уверяют, что жизнь состоит не из проблем, а из вариантов их решения. Наверняка, Вы не 
однажды попадали в ситуации, когда впору было опустить руки... Что помогает сгруппироваться и дать 
отпор неприятностям? Есть у Вас свой фирменный рецепт выхода из кризиса?

Первое полугодие, по оценке генерального 
директора ОАО «МАПИД» Николая Милошев-
ского, получилось не столь успешным, как того 
хотелось бы для ритмичной загрузки мощно-
стей, хотя все ключевые показа-
тели выполнены, а экспорт услуг 
перевыполнен в разы. Основной 
ввод, а по году это порядка 300 
тыс. «квадратов», придется на 
второе полугодие, и будет оно 
напряженным.

На сегодня МАПИД готов 
предложить заказчикам проек-
ты, не имеющие ничего общего 
с серой застройкой спальных 
районов прошлых лет. Разно-
образная квартирография по-
зволяет размещать на этаже 
по 4, 6, 8 и 10 квартир. Фасады 
стали пластичными, современ-
ными; входные группы — лако-
ничными. В 2017-м появились 
проекты малогабаритных квар-
тир-студий, домов с эксплуа-
тируемой кровлей, а фишкой 
этого года станут квартиры в 
двух уровнях с антресолями. 

В Копище строится первый дом с проход-
ными подъездами и входами с отметки уров-
ня земли — это менее громоздко, удобно для 
доступа жильцов с ограниченными возмож-
ностями и благоустройства территории.

С проходными подъездами, закрытой 
территорией, видеонаблюдением и улуч-

Уважаемые коллеги! 
С Днем строителя!

Расширяя границы, МАПИД 
подтверждает: белорусы уме-
ют строить и дружить. Мы — на-
дежные партнеры, профессио-
налы своего дела, законода-
тели моды в крупнопанельном 
домостроении.

Добра, мира, благополучия 
всем, связавшим свои судьбы 
с лучшей из профессий!

Николай МИЛОШЕВСКИЙ

Мыслить кварталамиМыслить кварталами

Родному городу ко Дню рождения мапидовцы готовят подарок: в доме 
на Люцинской в Каменной Горке-3 будет смонтирован 25-миллионный 
квадратный метр — не каждой строительной организации такое по пле-
чу. Но ведь и она у нас уникальная! Только МАПИДу удается одновре-
менно возводить Белорусский квартал в Калужской области и школу 
— во Владимирской, строить микрорайоны в Калуге и вести работы в 
Вильнюсе, не забывая при этом о нуждающихся в жилье минчанах.

шенной отделкой квартир будет дом, где 
смонтирован 25-миллионный мапидовский 
квадратный метр.

Все новаторские решения, которые на сегод-
ня накопил МАПИД, 
лягут в основу новой 
концепции застройки 
квартала «Планерная 
гора» (район ул. Ша-
ранговича), которую 
разрабатывает про-

ектное управление ОАО «МАПИД».
А в следующем году предприятие, нако-

нец, приступит к возведению современной 
высотки: 23-этажный дом появится в Новой 
Боровой. Однослойная панель плюс вент-
фасад — язык не повернется назвать такого 
уровня жилье «сборным железобетоном».

серий, в том числе малоэтажных.
Надо признать, что внимание к реализуе-

мым на территории предприятия в Шабанах 
проектам трех коттеджей огромно. В сентя-
бре на базе СУ-246 пройдет республиканский 
семинар, на котором МАПИД представит ва-
рианты малоэтажной застройки на любой вкус 
и кошелек.

«Нам выделены две площадки по Долгинов-
скому тракту на выезде из города под мало-
этажную застройку — это будут сблокирован-

ные двух-трехэтажные 
дома и отдельно стоя-
щие коттеджи. МАПИД 
выступит в качестве за-
казчика и подрядчика, 
жилье будет реализо-
вываться на аукционах, 
— пояснил Николай Ми-
лошевский. — Опреде-
лить, что дома возве-
дены с использованием 
однослойных мапидов-
ских панелей не сможет 
даже профи, настолько 
представительны они 
будут и комфортны».

Минские строители прекрасно зареко-
мендовали себя на стройках Литвы. Про-
рабатывается вопрос выделения площадок 
для ОАО «МАПИД» под высотное и мало-
этажное строительство. Получены все раз-
решительные документы и сертификаты 
для поставки продукции в соседнюю страну.

«Главный упор сделан на качество и техно-
логии, — комментирует Николай Милошев-
ский. — В ближайшее время состоятся тор-
ги по выбору поставщика оборудования для 
восьмого пролета СУ-246. Предусматрива-
ется, что оборудование при необходимости 
можно будет совершенствовать, расширяя 

номенклатуру и возмож-
ности производства».

Восьмой и девятый 
м о д е р н и з и р о в а н н ы е 
пролеты будут специ-
ализироваться на выпу-
ске изделий для новых 

Валерий КРУПИНСКИЙ, генеральный 
директор ОАО «Стройтрест № 35»:

«Крепко госу-
дарство, которое 
строит»

— С берега кораблем не 
правят, поэтому, когда про-
блема касается какого-то кон-
кретного объекта, выезжаю на 

стройплощадку и разбираюсь по месту. Решение 
находится всегда.

А вообще мой совет: самые неприятные темы 
надо закрывать в первую очередь, чтобы они не 
мешали решению других вопросов. Еще я бы ре-
комендовал сложные ситуации проговаривать. 
Порою в ходе обсуждения приходит верное реше-
ние. В идеале мы стремимся предвидеть все воз-
можные варианты развития событий. Управление 
рисками и поиск новых возможностей — главные 
составляющие успешной работы любой компании.

Конечно, с годами приходит опыт, становишься 
более стрессоустойчивым. В этом, безусловно, 
помогает поддержка  хорошей, крепкой семьи, 
верных друзей. И еще. Не случайно столько внима-
ния сегодня уделяется теме малой родины. При-
шло понимание, что именно своя земля способна 
исцелять и мотивировать на добрые дела. Знаю по 
себе, что несколько дней общения с мамой, сосе-
дями, природой Брестчины заменяют недели, про-
веденные на самых престижных мировых курортах.

Уважаемые коллеги!

С праздником! Крепкого здоровья, оптимизма, 
успешных проектов. Нам ли не знать, что нет не-
разрешимых проблем, есть профессионалы, ко-
торые способны действовать, строить наперекор 
всем обстоятельствам.
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Егор Заморин, ПМК-1
ОАО «Стройтрест №35»

Евгений Мацкевич, СУ-201 
ОАО «Стройтрест №35»

Андрей Лысаков, СУ-78 
ОАО «Трест №15 «Спецстрой»

Павел Ерошин, 
ОАО «Комплект»

Юрий Володько, УМ-208
ОАО «Стройтрест №4»

Александр Янушкевич,
ОАО «Минскжелезобетон»

Конкурс профессионального мастерства среди 
инженеров по охране труда организаций объедине-
ния «Минскстрой» проводится в третий раз. В этом 
году в нем принимало участие сорок специалистов. 
До финала дошли десять, позже один человек снял 
свою кандидатуру.

Пьедестал почета
I место — Анатолий Серченя,

СМУ-1 УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»

II место – Александр Савицкий, 
СУ-200 ОАО «Стройтрест № 35»

III место – Александр Куцко,
ТО № 1 УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»

Конкурс «Лучший по профессии»Конкурс «Лучший по профессии»

Поле ответственностиНеогороженные опасные зоны, 
захламленность рабочих 

мест, загромождение проходов, 
работа без нарядов-допусков, не-
соблюдение правил эксплуатации 
подмостей и складирования ма-
териалов, отсутствие у рабочих 
средств индивидуальной защиты… 
Ни одно нарушение, смоделирован-
ное организаторами на строитель-
ном объекте «Многоквартирный жи-
лой дом социального пользования в 
городе Смолевичи», не ускользнуло 
от профессионального взора ин-
женеров по охране труда. Девять 
специалистов, прошедших во вто-

рой тур конкурса профессиональ-
ного мастерства, проводимого ГПО 
«Минскстрой» и Минским горкомом 
профсоюза строителей, скрупулез-
но, метр за метром обследовали 
строительный объект и бытовой 
городок, фотографируя и фикси-
руя нарушения. Их не только нужно 
было обнаружить, но и обосновать 
с учётом действующих технических 
нормативно-правовых актов. За 
каждое выявленное нарушение (из 
30 «заготовленных») начислялся 
один балл, еще по полбалла можно 
было заработать дополнительно за 
обнаруженное самостоятельно. Ко-
миссия определяла соответствие 
выявленных нарушений требовани-
ям действующих ТНПА.

За два часа семиэтажный жилой 
дом, который на китайские инве-
стиции строит в Смолевичах ОАО 
«МАПИД», «ревизоры» обследова-
ли от подвала до чердака. Для про-
фессионалов, а в заключительный 
тур вышли лучшие из лучших, это 
было не сложно. На строитель-
ных объектах такие нарушения 
не редкость. Начальник отдела 

теоретических знаний и хорошую 
практическую подготовку. Но как 
и в любом соревновании победил 
сильнейший. Им стал Анатолий 
Серченя из СМУ-1 УП «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЙ» с результатом 45,5 

набранных баллов. На второй по-
зиции — Александр Савицкий, 
СУ-200 ОАО «Стройтрест № 35» 
— 38,5 баллов. Третий резуль-
тат также у метростроителей — у 
Александра Куцко, представляв-

нера по охране труда сегодня гово-
рить не приходится. Такие специ-
алисты особенно нужны на стройке, 
где присутствуют опасные факторы 
при производстве СМР и повышены 
риски травмирования работников. 

Их принципиальная позиция, тре-
бовательность и настойчивость, 
работа на упреждение несчастных 
случаев позволяют сберечь самое 
дорогое – жизни людей.

«Мы проводим этот конкурс для 
того, чтобы еще раз все руководи-
тели и специалисты повернулись 
лицом к организации безопасного 
труда работников на строительных 
объектах, – говорит заместитель 
председателя Минского горкома 
профсоюза строителей Дмитрий 
Просвиряков. – Безусловно, такие 
конкурсы повышают престиж и зна-
чимость профессии, пропагандиру-
ют передовой опыт».

НИНА ЦЫКУНОВА,
ФОТО АВТОРА

Андрей Мисливец, главный 
инженер ГПО «Минскстрой»:

– Конкурс «Лучший по профес-
сии» среди инженеров по охране 
труда позволяет участникам обно-
вить свои знания, повысить про-
фессионализм, обменяться опы-
том с коллегами.

Анатолий  Анатолий  
СерченяСерченя

Александр Александр 
СавицкийСавицкий

Александр Александр 
КуцкоКуцко

охраны труда ГПО «Минск-
строй» Владимир Гракович 
отметил, что все финалисты 
показали неплохой уровень 

шего Тоннельный отряд № 1 — 
разрыв между вторым и третьим 
местом всего полбалла (!).

О важности профессии инже-

Уважаемые коллеги! Дорогие друзья!

Горжусь принадлежностью к 
лучшей из профессий и личным 
знакомством со многими Стро-
ителями. На стройке случайные 
люди не задерживаются, она 
как лакмусовая бумажка опре-
деляет, есть в тебе внутренний 
стержень, мужество, патрио-
тизм или нет.

Не верьте тем, кто говорит, 
что времена нынче не те, что 
ушли в небытие самоотвержен-
ность и преданность своему 
делу. Строители сегодня, как и 
семьдесят лет назад, когда из 
руин и пепла восстанавливали 

Минск, любят свой город и де-
лают все возможное и невоз-
можное, чтобы с каждым годом 
он становился все красивее и 
комфортнее.

Уважаемые Строители!
От профессионального сообще-

ства и себя лично примите са-
мые искренние пожелания добра, 
мира, благосостояния — семьям и 
коллективам.

Удачи, надежных партнеров, 
прибыльных проектов.

Николай ШЕРЕМЕТ,
председатель Правления

Союза Строителей

С профессиональным праздником,
 Днем строителя!

Президиум Минского городского 
комитета Белорусского профсою-
за работников строительства и про-
мышленности строительных матери-
алов сердечно поздравляет работ-
ников строительного комплекса сто-
лицы и проектных институтов, вете-
ранов отрасли с профессиональным 
праздником — Днем строителя.

Вашими руками строится доступ-
ное и комфортное жилье, объекты 
социально-бытового назначения, 
с опережением сроков введены 
спортивные сооружения  к II Евро-
пейским играм: Дворец олимпий-
ской подготовки по художествен-
ной гимнастике и стадион «Дина-
мо». Большое  спасибо и низкий 
поклон за труд, обеспечивающий 

процветание и престиж страны.
Для осуществления задуманного от 

строителей требуются не только высо-
кий профессионализм и добросовест-
ный труд, но и искренний энтузиазм 
созидателей, любовь к своему делу. И 
мы уверены, что все это у вас есть.

Желаем коллективам  строитель-
ных предприятий и организаций  
города Минска успешной работы, 
новых свершений, а работникам и 
их семьям крепкого здоровья, бла-
гополучия и достатка.

Больших успехов в вашей непро-
стой и такой нужной людям работе!

С уважением,
председатель городского комитета 

отраслевого профсоюза
Владимир ГАРУНОВИЧ

С  профессиональным  праздником!С  профессиональным  праздником!
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ный вариант для вашего 
коллектива — приобрете-
ние земельных участков на 
аукционах и строительство 
арендного жилья или обще-

Первый заместитель 
председателя Мингори-
сполкома Федор Римашев-
ский встретился с коллек-
тивом ОАО «Стройтрест 
№ 4». Были рассмотрены 
ключевые показатели полу-
годия, а также вопросы за-
грузки треста до конца года 
и перспективы на 2019-й.

Федор Викторович отве-
тил на вопросы, интересую-
щие строителей. В частно-
сти, порекомендовал, решая 
квартирный вопрос, рассчи-
тывать на свои силы. «В пер-
вую очередь жильем будут 
обеспечиваться многодет-
ные семьи, коих в столичной 
очереди нуждающихся бо-
лее 5000, — проинформиро-
вал зампред. — Единствен-

житий для строителей».
На снимке слева напра-

во: А.М. Ведёрчик, Ф.В. Ри-
машевский, И.Н. Скопцов, 
О.Д. Швец

Пристройка к гимназии, г.Ливны, РФПристройка к гимназии, г.Ливны, РФ

— Все показатели полуго-
дия выполнены. Объем СМР 
по генподряду составил 73 
871 тыс. руб. (100,4 % к за-
данию) — темп роста к соот-
ветствующему периоду про-
шлого года в текущих ценах 
183%; собственными силами 
— 48 996 тыс. руб. (126,9% 
к заданию) — темп роста к 
первому полугодию 2017-го 
136,5%.

Коллектив стабилен, ра-
ботоспособен. Списочная 
численность 1909 человек. 
В планах подрасти до 2000 
за счет приема выпускников 
колледжей, лицеев и вузов.

Средняя заработная пла-
та за январь-июнь сложи-
лась на уровне 1171 руб. По 
сравнению с аналогичным 
периодом прошлого года она 
увеличилась на 131,6 % у ра-
бочих и на 125 % у служащих.

— Анатолий Михайло-
вич, согласитесь, ничто 
не берется ниоткуда… 
За счет чего удалось 
поднять уровень зара-
ботной платы, выйти на 
безубыточную работу?

— Значительно возросла 
производительность труда 
по тресту за счет высокой 
организации работ, сокра-
щения непроизводственных 
потерь, усиления трудовой 
дисциплины и ответствен-
ности — факторов много, 
единого рецепта нет.

Была проведена реструк-
туризация треста — из ше-
сти подразделений сфор-
мированы три — при этом 
кадровый потенциал пол-
ностью сохранен (всех фи-
лиалов на сегодня девять); 
появились новые направ-
ления работы; желающие 
смогли освоить смежные 
специальности.

СУ-10 из генподрядных 
перешло в разряд специ-
ализированных сантехни-
ческих с рентабельностью 
порядка 7%. В два раза 
увеличилась численность 
электромонтажников СУ-
120 и достигла 180 человек 
(здесь самая высокая про-

изводительность труда в 
тресте — 7911 руб. на од-
ного работающего). Пла-
нируем развивать пуско-
наладочные и слаботочные 
работы, создать лаборато-
рию электрофизических и 

Анатолий ВЕДЁРЧИК:

«Выигрывает тот, «Выигрывает тот, «Выигрывает тот, 
кто профессионален, кто профессионален, кто профессионален, кто профессионален, 
последователен последователен последователен 
и уверен в себе»и уверен в себе»и уверен в себе»и уверен в себе»
На встрече с трудовым коллективом первый 

заместитель председателя Мингорисполкома 
Федор Римашевский назвал ОАО «Стройтрест 
№ 4» одной из самых динамично развивающих-

ЛВС измерений — для это-
го приобретаем оборудова-
ние и инструмент.

Не прекращаем обнов-
ление парка машин и меха-
низмов. Не имея больших 
оборотных средств, берем 
технику в лизинг.

По садикам, школам, жи-
лью практически все рабо-
ты выполняем собственны-
ми силами, исключения со-
ставляют объекты и направ-
ления, которые развивать 
в силу их специфичности 

— Нынешний год для 
коллектива 4 треста во 
многом показательный. 
На завершающем этапе 
знаковые новостройки — 
здание Верховного Суда 
Республики Беларусь и 

нецелесообразно.
К слову, максимальный 

уход от привлечения субпо-
дрядчиков позволяет реаль-
но оценить свои возможно-
сти при участии в тендерах 
— все позиции ты держишь в 
одних руках.

общежитие № 2 ко II Ев-
ропейским играм. Когда 
долгожданные новосе-
лья?

— В августе планируем 
завершить работы по зда-
нию Верховного Суда, в 
сентябре начнем завозить 
мебель. К концу года вве-
дем в эксплуатацию второе 
общежитие Студенческой 
деревни. Каркас здания 
завершен, уложен в один 
слой кровельный матери-
ал, на объекте ведутся вну-
тренние и наружные отде-
лочные работы.

—  С т р о й п л о щ а д к у 
Верховного Суда зам-
пред назвал эталоном…

— У нас одинаковые под-
ходы к организации всех 
стройплощадок: наведи и 
сохрани порядок, и поря-
док сохранит тебя — это 
не я сказал, так до сих пор 
работает Николай Трофи-
мович Шеремет, бывший 
управляющий ОАО «Строй-
трест № 4», а ныне пред-
седатель Правления Союза 
Строителей Беларуси.

— Количество постро-
енных 4 трестом школ 
давно перемахнуло за 
сотню — это современ-
ные объекты с бассей-
нами, спорткомплекса-
ми, хореографическими 

и тренажерными зала-
ми, классами, оснащен-
ными по последнему 
слову техники. Почему 
так много говорится о 
пристройке к гимназии 
в Ливнах, которую мин-
ские строители введут к 
новому учебному году в 
Орловской области?

— Это наш первый опыт 
строительства объекта под 
ключ в Российской Феде-
рации. До этого на субпо-
дряде выполняли отделку 
АБК калийного комбината 
в Пермском крае — за 2500 
км от Минска.

Пристройка к гимназии 
на 323 ученика, коридорно-
го типа, в инженерном пла-
не сложности не представ-
ляла. Разве только тем, что 
объект почти двадцать лет 
был законсервирован. Про-
блем с подбором кадров 
мы также не испытывали: 
люди знали, что все быто-
вые условия будут созданы. 
Но были и есть нюансы, ко-
торые следует учитывать, 
когда строишь по законам 
другой страны — теперь 
мы знаем, как решать про-
блемные вопросы макси-
мально эффективно.

Внимание к нам в Орлов-
ской губернии огромней-
шее: о строителях 4 треста 

писала местная пресса, сни-
мали сюжеты телеканалы, 
объект постоянно посещали 
всевозможные делегации по 
обмену опытом. Не удиви-
тельно: за 30 лет в Ливнах не 
построено ни одной школы! 
А тут белорусы приехали со 
своими технологиями, обо-
рудованием (бетононасосы, 
штукатурные станции…), 
организацией работ. Есте-

ственно, стараемся со-
ответствовать.

— Пермь, Лив-
ны, а теперь 
Москва. Когда 
начнется воз-
ведение жило-
го комплекса 
для работни-
ков белорус-
ского посоль-
ства и их се-
мей? Правда, 
что в качестве 
генподрядчи-

ка была первоначально 
определена другая ор-
ганизация?

— Предполагалось, что 
строить будут брестчане. В 
процессе работы над про-
ектом заказчик пожелал по-
менять генподрядчика, утра-
тившего его доверие. Наши 
опыт, репутация, возможно-
сти были учтены. Планиру-
ем в октябре т.г. приступить. 
Проект разработан «Белго-
спроектом», строительная 
площадка находится в водо-
охранной зоне в районе Ло-
синого острова.  В составе 
комплекса 21-этажный мо-
нолитный дом на 100 квартир 
с паркингом на 60 машино-
мест и ФОКом. Строить бу-
дем вахтовым методом.

Это далеко не первый слу-
чай в нашей практике смены 
генподрядчика в ходе реали-
зации проекта. Предпочти-
тельнее, когда это происхо-
дит на подготовительной ста-
дии, хуже, если объект начат 
и оставлен в силу разных об-
стоятельств (новое руковод-
ство, закончились средства, 
поменялось назначение) и 
надо все начинать сначала.

Проблемные стройки на-
учили нас обращать чьи-то 
поражения в свои успехи. В 
любом случае выигрывает 
тот, кто профессионален, по-
следователен, уверен в себе.

— Какую цель Вы ста-
вите перед собой как 
руководитель ведущей 
строительной организа-
ции столицы?

— Хотелось бы выйти на 
такой уровень развития ор-
ганизации, когда никакие 
катаклизмы ей станут не 
страшны.

ся подрядных организаций ГПО «Минскстрой», а порядок на стройплощадках 
«четвертого» — фирменным стилем строителей.

О том, с какими результатами коллектив завершил полугодие, что пред-
шествовало положительным переменам и какие задачи ставит на ближай-
шие годы, наш разговор с генеральным директором ОАО «Стройтрест № 4» 
Анатолием Ведёрчиком.

С наступающим 
профессиональным 
праздником, коллеги!

Желаю вам новых 
и ярких проектов, 
успешной работы, 
здоровья и благопо-
лучия.

Пусть самые амби-
циозные планы станут 
реальностью!

БЕСЕДУ ВЕЛА 
НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ
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Проект Южной магистрали разработали специалисты 
УП «Минскинжпроект» – ведущего института по проек-
тированию дорожно-транспортной и инженерной ин-
фраструктуры столицы. Заказчик объекта – ГП «Гордор-
строй», генподрядчик – ОАО «Трест № 15 «Спецстрой». 
Практически все работы трест № 15 выполняет собствен-
ными силами: земляные – УМ-70, строительство путе-
провода – СУ-173, дорожное строительство, инженерные 
сети и буровые работы – СУ-72 и СУ-73, СУ-78 — электро-
технические и слаботочные работы, модернизацию дис-
петчерской станции «Серова» – СУ-190, строительство 
пешеходного перехода – УДМСиБ Мингорисполкома.

На вводных объектахНа вводных объектах

Магистраль, которую ждут горожанеМагистраль, которую ждут горожане
Эту дистанцию в 2,5 киломе-

тра заместитель начальника 
СУ-72 ОАО «Трест № 15 «Спец-
строй» Сергей Селюжицкий 
проходит уже второй раз за 
день: сначала утром на обхо-
де с начальником управления 
Ильей Перуновским, затем с 
корреспондентом «На строй-
ках Минска».

Стартует Южная магистраль 
от ул. Володько со строи-
тельства путепровода через 
ул.Аэродромную (на верхнем 
фото) и пролегает вдоль же-
лезнодорожной ветки южного 
направления до диспетчерской 
станции «Серова». Новая до-
рога значительно упростит и 
сократит путь из Октябрьского 
района в Ленинский и в центр 
города. Впоследствии она ста-
нет главной транспортной арте-
рией строящегося многофунк-
ционального комплекса «Минск-
Мир», приняв на себя автомо-
бильные потоки из перспектив-
ного микрорайона. Южная ма-
гистраль будет шестиполосной 
с переходом в «четрехполоску» 
ближе к ул.Серова.

Строительство новой транс-
портной артерии столицы идет 
ускоренными темпами. Ген-
подрядчик ОАО «Трест № 15 
«Спецстрой» обязался постро-
ить ее за 15 месяцев вместо от-
веденных 22-х по ПОСу (сдать 
в эксплуатацию планируется в 
ноябре текущего года).

К подготовке территории 
спецстроевцы приступили в 
сентябре прошлого года, ра-
ботали одновременно на всей 
протяженности. По словам 
Сергея Селюжицкого, на се-
годня готовность объекта со-
ставляет порядка 70%, а на не-
которых участках 80-90%.

«Транспортная развязка на 
пересечении улиц Володько 
и Аэродромной будет непол-
ный клеверный лист с двумя 
правоповоротными съездами, 
– рассказывает Сергей Селю-
жицкий. – Основной этап ра-
бот – бурение под устройство 
мостовых опор, укрепление 
откосов железнодорожного 

полотна, вынос и пере-
кладка сетей – уже поза-
ди. В середине августа 
ждем с Фанипольского 
завода плиты пролетных 
конструкций для монта-
жа последнего пролета 
путепровода через ули-
цу Аэродромную, после 
чего приступим к уклад-
ке на этом участке до-
рожного полотна».

…По современной широкой 
магистрали движемся  дальше 
в направлении ул.Серова. Уже 
практически готов подземный 
пешеходный переход  (оста-

лись отделочные работы) в рай-
оне железнодорожной станции 
«Минск-Южный» – его продли-
ли на 16 метров в направлении 

изменению русла реки – под 
проезжей частью магистрали 
построен новый монолитный 
водопропускной канал, по ко-
торому и направлена Лошица.

«На этом отрезке мы выпол-
нили также микротоннельную 
проходку под железной дорогой 

ет рассказ Сергей Селюжицкий. 
– Построили коллектор и новые 
очистные сооружения для при-
ема и очистки дождевой воды».

Если в районе водопропуск-
ного сооружения механиза-
торы УМ-70 еще досыпали 
насыпь, то на разворотном 
кольце на Серова работы 
подходили к концу. Там ра-
бочие укладывали верхние 

слои асфальтабетона на 
проезжей части и тротуар-
ную плитку на пешеходных 
зонах. На Серова увеличе-

на разворотная спо-
собность диспет-

черской станции, 
для электромо-
билей установ-
лены два подза-
рядных устрой-
ства.

Вдоль при-
мыкания к маги-

страли жилой за-
стройки «Минск-Мир» на всей 
протяженности будет оборудо-
ван тротуар и проложена вело-

подходили к
боббббб чие уклад

слсссссс ои асфа
проезжей ч
ную плитку
зонах. На С

на ра
соб

че
д
б
л
р
с

м

пер.Физкультурного.
Самым сложным участ-

ком строительства Юж-
ной магистрали явился 
район пересечения ее с 
рекой Лошицей, где была 
низменная заболоченная 
местность. Спецстроев-
цам пришлось выбирать 
торф на глубину 3,5 метра 
и засыпать разработку пе-
ском с сооружением на-
сыпи высотой 15 метров. 
Всего было завезено и 
утрамбовано около 210 тыс. 
кубических метров грунта. Кро-
ме этого выполнены работы по 

механизированным щитом диа-
метром 2000 мм в сторону улицы 
Маяковского для устройства лив-
невой канализации, – продолжа-

дорожка, зона между железной 
дорогой и Южной магистралью 
останется непроходной.

НИНА ЦЫКУНОВА

В СУ-4 ОАО «Стройтрест № 1» Игорь Ми-
ско пришел пять лет назад. Еще в универ-
ситете решил, что работать будет «на ли-
нии». И сегодня, будучи прорабом, мнение 
не поменял: «Там кипит настоящая жизнь, 
общение с людь-
ми, каждый день 
видишь, что ты 
сделал».

Ч е т в е р т о е 
управление спе-
циализируется 
на строитель-
стве инженер-
ных сетей и бла-
г о у с т р о й с т в е . 
Работа сезон-
ная. В послуж-
ном списке Игоря Миско такие значимые 
объекты, как Центр олимпийской подготов-
ки по художественной гимнастике, школа в 
Лебяжьем, три современных детских сада 
в новых микрорайонах столицы, рекон-
струкция музея-дачи В. Быкова.

Увековечить, 
чтобы помнитьчтобы помнить

где в годы войны фашисты удерживали 
заключенных. Теперь мы знаем, где нахо-
дились помещения охраны, мастерские, 
теплицы, водонапорная башня. Фундамен-
ты 8 объектов законсервированы и пред-
ставляют собой историческую ценность. 
Восстановлена и смотровая деревянная 
вышка. Для удобства посетителей стро-
ители установили гранитные указатели.

«Сложность, с которой столкнулись, – 
сжатые сроки, – говорит прораб. – У нас 
было чуть больше месяца на все. Но спра-
вились… Мы чувствовали свою сопричаст-
ность к памяти и осознавали ответствен-
ность перед погибшими».

НАТАЛЬЯ ЩИТНИКОВА

Один из последних объектов — «Дорога 
памяти» в мемориальном комплексе «Тро-
стенец», длиной более полукилометра. 
Специалисты «Минскпроекта» провели 
предварительное исследование местно-

ф е с с и о н а -
лов под на-
чалом Миско 
восстанови-
ла фундамен-
ты бараков, 

сти, обнаружи-
ли фрагмен-
ты фунда-
ментов, по 
которым со-
ставили план 
лагеря. Ко-
манда про-

Павел Ширко, директор СМУ-1 Павел Ширко, директор СМУ-1 
УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ»

Сергей СелюжицкийСергей Селюжицкий

Дмитрий Лаппо, мастер Дмитрий Лаппо, мастер 
ООО «БЕССЕР-БЕЛ»ООО «БЕССЕР-БЕЛ»

Егор Лафицкий,Егор Лафицкий,
начальник цеха №8 по производству начальник цеха №8 по производству 

металлоконструкцийметаллоконструкций
ЗСК ОАО «Минскжелезобетон»ЗСК ОАО «Минскжелезобетон»

Галерея в лицахГалерея в лицах

Марина Иванова,Марина Иванова,
транспортерщица транспортерщица 
ОАО «МАКРОДОР»ОАО «МАКРОДОР»
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Подведены  итоги  смотра-конкурса 

Поздравляем !Поздравляем !

Проблемы видеть и решатьПроблемыПроблемы видеть и решать видеть и решать
Очередное заседание Правления Союза Строителей прошло на базе Очередное заседание Правления Союза Строителей прошло на базе 

УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» с участием первого заместителя председате-УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ» с участием первого заместителя председате-
ля Мингорисполкома Федора Римашевского.ля Мингорисполкома Федора Римашевского.

Члены Правления рассмотрели основные направления государственной Члены Правления рассмотрели основные направления государственной 
градостроительной политики Республики Беларусь на 2018-2020 годы, за-градостроительной политики Республики Беларусь на 2018-2020 годы, за-
слушали информацию о работе Минстройархитектуры по снижению задол-слушали информацию о работе Минстройархитектуры по снижению задол-
женности перед строительными организациями отрасли, обсудили измене-женности перед строительными организациями отрасли, обсудили измене-
ния, предлагаемые для внесения в новую редакцию закона «О государствен-ния, предлагаемые для внесения в новую редакцию закона «О государствен-
ных закупках товаров (работ, услуг)».ных закупках товаров (работ, услуг)».

Услышать 
строителей

Общественная организация 
«Союз Строителей» объединя-
ет более 270 строительных ор-
ганизаций столицы и регионов. 
Ее кредо — активное участие в 
разработке основополагающих 
документов в области проек-
тирования и строительства, а 
также отстаивание интересов 
строителей во всех эшелонах 
власти.

Так, внося свои предложе-
ния в проект «Стратегии раз-
вития строительной отрасли 
Республики Беларусь на 2018-
2030гг.», Союз Строителей ре-
комендует четче определить 
цели и задачи разрабатываемо-
го документа, направления раз-
вития отраслевой науки, про-
ектного дела и жилищного стро-
ительства. Он — за инноваци-
онные перемены в отрасли. По 
мнению председателя Правле-
ния Николая Шеремета, в про-
граммном документе основные 
направления развития строи-
тельной отрасли изложены без 
увязки с общими направления-
ми развития экономики страны. 
Строительная отрасль находит-
ся в очень сложном положе-
нии, суммарная задолженность 
перед строительными органи-
зациями всех форм собствен-
ности, по информации предста-
вителя Минстройархитектуры 
Игоря Костюкова, составляет 
порядка 334 млн. рублей — это 
раза в два меньше, чем два-три 
года назад, но все еще не дает 
возможности строителям вос-
становить оборотные средства 
и стать на путь развития.

На необходимость обязатель-
ной оценки творческих воз-
можностей претендентов при 

Профи выступают за то, чтобы 
определять проектировщиков 
по результатам архитектурных 
конкурсов, а не по наличию сер-
тификатов на проектирование, 
в связи с чем целесообразно 
разработать положение о при-
дании таким конкурсам необхо-
димого статуса.

Больше всего председателя 
Правления Союза Строите-
лей Николая Шеремета бес-
покоит равнодушие, которое 
проявляют некоторые стро-
ительные компании на этапе 
обсуждения знаковых доку-
ментов, ошибки позже дорого 
обходятся строителям.

Не стоит опускать руки даже 
тогда, когда повлиять на при-
нятие документа не удалось. 
Так, в ходе заседания главный 
инженер УП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» Аркадий Арутюнян рас-
сказал о проблеме, с которой 
столкнулись метростроители. 
Еще несколько лет назад вы-
емки грунта, получаемые в ре-
зультате проходки тоннелей 

к отходам производства вле-
чет за собой значительные за-
траты. И тема эта актуальна не 
только для метростроителей: 
скорейшее исключение песка, 
грунта, гравия из классифика-
тора отходов в интересах от-
ечественного стройкомплекса. 
Правление Союза Строителей 
пообещало поддержку в реше-
нии вопроса.

На пути перемен
площадках. Гости побывали 
на трех будущих станциях ме-
тро третьей ветки — «Вокзаль-
ной», «Франтишка Богушевича» 
и «Юбилейная площадь», где 
смогли сравнить работу меха-
низированного и немеханизи-
рованного тоннелепроходче-
ских комплексов, ознакомиться 
с технологиями бестраншейной 
прокладки коммуникаций и бес-
шпальной укладки рельсовых 
путей. Интересно, что на четы-
рех объектах установлены ви-
деокамеры: наблюдать за ходом 
работ и вносить коррективы 
руководитель может, не поки-
дая пределов своего кабинета. 
Внедрение современных ком-
пьютерных технологий — конек 
«МИНСКМЕТРОСТРОЯ»: вся 
строительная техника пред-
приятия оборудована системой 
спутникового слежения, исклю-
чающей отклонения от маршру-
тов и нерациональное исполь-
зование ГСМ.

На заседании Правления Со-
юза Строителей также были 
рассмотрены вопросы  при-
нятия в состав общественной 
организации новых членов, 
утверждены кандидатуры для 
награждения нагрудным зна-
ком «За заслугі ў будаўніцтве» 
и Почетной грамотой Союза 
Строителей, рассмотрены ма-
териалы, подготовленные Ин-
формационно-аналитическим 
центром при Администрации 
Президента Республики Бела-
русь по теме «Борьба с корруп-
цией — важнейшая задача госу-
дарства и общества».

НАТАЛЬЯ ХАЦКЕВИЧ
ФОТО АВТОРА

генерального директора по эко-
номике Анны Алексейчик, чис-
ленность метростроителей пре-
высила две тысячи работающих, 
выполненный объем СМР соб-
ственными силами в 2017 году — 
более 100 млн. рублей, средняя 
заработная плата за май т.г. — 
1272 рубля.

Сейчас предприятие ведет 
работы на 22 столичных строй-

Принимающая сторона озна-
комила коллег со структурой 
и направлениями деятельно-
сти УП «МИНСКМЕТРОСТРОЙ», 
применяемыми технологиями и 
разработками. Уже сегодня ме-
тростроители выполняют от 90 
до 95% работ на объектах соб-
ственными силами, в планах — 
создание консорциума и выход 
на европейский рынок строи-
тельных работ и услуг.

По информации заместителя 

проведении тендеров по ар-
хитектурной (проектной) дея-
тельности обратили внимание 
членов Правления представи-
тели проектных организаций. 

метро и переноса инженерных 
сетей, складировались в от-
валах и использовались впо-
следствии для нужд города. 
Ошибочное отнесение грунта 

«МИНСКМЕТРОСТРОЙ»
занесен на Республиканскую доску Почета сразу в двух номинацияхзанесен на Республиканскую доску Почета сразу в двух номинацияхНа площади Государственно-

го Флага обновлена Респу-
бликанская доска Почета. На нее 
занесены города, районы, органи-
зации и предприятия страны, до-
стигшие наилучших показателей 
по итогам работы за 2017 год.

Этой чести удостоены 64 по-

СКМЕТРОСТРОЙ» отмече-
но сразу в двух номинациях – 
«Строительство» и «Экономия 
ресурсов».

«Мы благодарны за то, что 

бедителя ре-
спубликанского 
соревнования: 
44 – в сфере со-
циально-эконо-
мического раз-
вития и 20 – по 
экономии ре-
сурсов. 

«МИНСКМЕТРОСТРОЙ» призна-
ли лучшей организацией в об-
ласти строительства и экономии 
ресурсов. Впереди у нас боль-
шие планы: намерены развивать 

предприятие и дальше. Задача 
ближайшего времени – выйти 
на республиканский уровень по 
оказанию строительных услуг, а 
затем и на зарубежный», – про-

комментировал генеральный 
директор КУП «МИНСКМЕТРО-
СТРОЙ» Леонид Стухальский.

«Метро для столицы важно и не-
обходимо. Мы гордимся, что его 
строим  и улучшаем жизнь горожан. 
Сегодня  Метрострой работает не 
только на четырех станциях третьей 
линии. Мы готовимся к строитель-
ству еще трех станций и готовы реа-
лизовать этот проект в полном мас-

штабе», – заключил 
генеральный ди-
ректор «МИНСКМЕ-
ТРОСТРОЯ».

Занесение на 
Республиканскую 
доску Почета явля-

ется общественным признанием 
труда граждан и коллективов пред-
приятий, внесших весомый вклад в 
социально-экономическое разви-
тие и благосостояние страны.

Строительное ком-
мунальное унитарное 
предприятие «МИН-
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Свою работу на конкурс представила Дарья Анкуда. Девоч-
ке 9 лет, она увлекается танцами и рисованием.

Папа Дарьи Вадим Анкуда трудится в ОАО «Минскжелезо-
бетон» слесарем, мама Наташа растит девочек: у Дарьи есть 
младшая сестра Ксюша.

«Семья — очень активная, спортивная, творческая, — харак-
теризует своих жильцов заведующая общежитием ОАО «Мин-
скжелезобетон» Тереса Король. — Их работа, посвященная 
60-летию общежития, признана лучшей».

Замечательный пода-
рок к профессиональному 
празднику получили жиль-
цы семейного общежития 
ОАО «Минскжелезобетон» 
по ул. Передовой, 7: обнов-
ленные кухню, постироч-
ную и санузел — так адми-
нистрация предприятия в 
очередной раз продемон-
стрировала, что быт стро-
ителей ей не безразличен. 
Все традиционно выполне-
но качественно и со вкусом.

Созданы также хорошие 
условия для работы вах-
теров, обновлена входная 
группа.

Дорог подарок к празднику!Дорог подарок к празднику!
Дорогие строители!

Наши уважаемые
руководители!

Примите самые искренние 
пожелания добра и благополу-
чия от работников общежития 
ОАО «Минскжелезобетон». 

Тепла и мира вашим семьям, 
финансовой стабильности и 
процветания предприятию.

Тереса КОРОЛЬ,
заведующая общежитием
ОАО «Минскжелезобетон»

«Общежитие не новое, полгода назад 
отметило 60-летний юбилей, — рассказа-
ла заведующая Тереса Король. — Но наши 
интерьеры могли бы на равных посоревно-
ваться с новостройками. Администрация 
и генеральный директор «Минскжелезо-

бетона» Александр Григорьевич Шабан — 
наши частые гости. Именно им мы обяза-
ны ежегодными переменами к лучшему».

Здесь все создано для удобства про-
живающих: современные кухни, постироч-
ные, колясочные, тренажерный и актовый 

залы, комнаты для кружковой работы, дет-
ские игровые площадки, специально обу-
строенные помещения для хранения вело-
сипедов и сушки белья.

Соб.инф.

Маленькие жильцы общежития 
строителей — очень творческие 
и талантливые. Это рисунок Кон-
стантина Нехайчика — таким он 
видит дом своей Мечты.

У каждого предприятия, как и у человека, своя 
судьба. Так, чтобы все хорошо и ровно, встречается 
редко, чаще — полоса темная сменяется светлой и 
наоборот. Это дает возможность в трудный период 
мобилизоваться и стать сильнее, а в благоприятный 
— укрепить позиции и наметить новые вершины.

Не секрет, что «Минскдреву» сейчас нелегко. Запо-
лонивший строительный рынок пластик теснит дере-
вянную столярку. Время, конечно, расставит все на 
свои места, отдав должное натуральным экологич-
ным материалам, а пока надо просто выстоять, со-
хранив уникальное производство и высококлассных 
специалистов.

На снимке: начальник лесопильно-столярного 
производства ОАО «Минскдрев» Вячеслав Паньков 
и его заместитель Виктор Мотевич. С предприяти-
ем каждого из них связывают десятилетия трудовой 
деятельности и убежденность, что все непременно 
изменится к лучшему: наша вера создает нашу ре-
альность.

Стоп-кадр

В рамках Единого 
дня информирова-
ния по актуальным 
вопросам повы-
шения качества и 
доступности ус-
луг здравоохране-
ния с коллективом 
ГПО «Минскстрой» 

Здоровье — Здоровье — 
это главное это главное 
жизненное жизненное 
благоблаго

Åëåíà Èâàíîâíà îçíàêîìèëà ìèíñêñòðî-
åâöåâ ñ îñíîâíûìè ìåäèêî-äåìîãðàôè÷å-
ñêèìè ïîêàçàòåëÿìè ïî ñòðàíå, îáåñïå÷åí-
íîñòüþ ìåäèöèíñêîé ïîìîùüþ, ïîäðîáíî 
îñòàíîâèëàñü íà âíåäðåíèè âûñîêîòåõíî-
ëîãè÷íûõ ìåòîäîâ ëå÷åíèÿ è ïîâûøåíèè 
êà÷åñòâà ìåäèöèíñêèõ óñëóã.

Òàê, íà 1 ÿíâàðÿ 2018 ãîäà ÷èñëåííîñòü 
íàñåëåíèÿ â Áåëàðóñè ñîñòàâèëà 9 491,8 
2/“. чел%"е* (ïðèðîñò ïî ñðàâíåíèþ ñ 
2013 ãîäîì – 27,3 òûñ. ÷åëîâåê). Ñðåäíÿÿ 
ïðîäîëæèòåëüíîñòü æèçíè áåëîðóñîâ óâå-
ëè÷èëàñü: ó ìóæ÷èí îíà ñîñòàâëÿåò 69,27 
г%д=, ó æåíùèí – 79,17 г%д= (â 2013 ãîäó 
ñîîòâåòñòâåííî — 67,8 è 78,4 ãîäà).

Ïî çíà÷åíèþ ïîêàçàòåëÿ ìëàäåí÷åñêîé 
ñìåðòíîñòè Áåëàðóñü íàõîäèòñÿ íà óðîâ-
íå ðàçâèòûõ ñòðàí Åâðîïû (3,69 íà 1 òûñ. 
ðîäèâøèõñÿ æèâûìè) è îïåðåæàåò ñòðàíû 
ÑÍÃ (9,34 íà 1 òûñ. ðîäèâøèõñÿ æèâûìè). 
pе“C3Kл,*= aел=!3“ь ".%д,2 " 50 
л3чш,. “2!=… м,!= C% "еде…,ю Kе!е-
ме……%“2, , %!г=…,ƒ=ц,, !%д%". 

Â ðàìêàõ Ïðîãðàììû ðàçâèòèÿ ÎÎÍ ïî èíäåê-
ñó ÷åëîâå÷åñêîãî ðàçâèòèÿ íàøà ñòðàíà çàíèìà-
åò 52-å ìåñòî ñðåäè 188 ãîñóäàðñòâ, âõîäèò â 
ãðóïïó ñòðàí ñ âûñîêèì óðîâíåì ðàçâèòèÿ.

nK?,е ƒ=2!=2/ …= ƒд!="%%.!=…е…,е 
â 2017 ãîäó â Ðåñïóáëèêå Áåëàðóñü ñîñòà-
âèëè 6% bbo. Â ãîñóäàðñòâàõ ÅÑ çíà÷åíèå 
äàííîãî ïîêàçàòåëÿ çàôèêñèðîâàíî â ñðåä-
íåì íà óðîâíå 7,7%, à â ñòðàíàõ ÑÍÃ – 3,4%.

Ìåäèöèíñêóþ ïîìîùü íàñåëåíèþ îêàçû-
âàþò 619 áîëüíè÷íûõ è 1414 àìáóëàòîðíî-
ïîëèêëèíè÷åñêèõ îðãàíèçàöèèé, 133 ñòàí-
öèè ñêîðîé ìåäèöèíñêîé ïîìîùè.

Ìèíñêñòðîåâöàì áûëî ëþáîïûòíî óçíàòü, 
÷òî â ñðåäíåñðî÷íîé ïåðñïåêòèâå ïëàíèðó-
åòñÿ ñîçäàíèå åäèíîé èíòåðíåò-ñèñòåìû, 
ñ ïîìîùüþ êîòîðîé ïàöèåíò ÷åðåç ëè÷íûé 
êàáèíåò ñìîæåò ïîëó÷èòü äîñòóï ê ñâîåé 
ìåäèöèíñêîé èíôîðìàöèè è îñóùåñòâëÿòü 
âçàèìîäåéñòâèå ñ ëå÷àùèì âðà÷îì.

Óðîâåíü çäîðîâüÿ íàñåëåíèÿ, ïðîäîëæèòåëü-
íîñòü è êà÷åñòâî æèçíè âî ìíîãîì çàâèñÿò îò 
òîãî, íàñêîëüêî ïîëíî óäîâëåòâîðÿþòñÿ ïî-
òðåáíîñòè ãðàæäàí â ëåêàðñòâåííûõ ñðåäñòâàõ.

Â ðåñïóáëèêå çàðåãèñòðèðîâàíî îêîëî 1,5 
òûñ. ëåêàðñòâåííûõ ñðåäñòâ îòå÷åñòâåííîãî 
ïðîèçâîäñòâà. Ïðè ýòîì çà ïîñëåäíèå ïÿòü 
ëåò íà âíóòðåííèé ðûíîê âûâåäåíî îêîëî 
700 íîâûõ îòå÷åñòâåííûõ ïðåïàðàòîâ. Çíà-
÷èòåëüíî ðàñøèðåí àðñåíàë îòå÷åñòâåííûõ 
ïðîòèâîîïóõîëåâûõ ëåêàðñòâåííûõ ñðåäñòâ, 
êîòîðûå ÿâëÿþòñÿ îäíèì èç ãëàâíûõ ýëåìåí-
òîâ èìïîðòîçàìåùåíèÿ. o% ,2%г=м 2017 
г%д= д%л  Kел%!3““*,. ле*=!“2" …= 
"…32!е……ем !/…*е “%“2=",л= 53,7% " 
“2%,м%“2…%м "/!=›е…,,.

Âîñïîëüçîâàâøèñü ïðåäîñòàâëåííîé âîç-
ìîæíîñòüþ, ó÷àñòíèêè âñòðå÷è ñìîãëè çàäàòü 
èíòåðåñóþùèå èõ âîïðîñû è ïîëó÷èòü êîìïå-
òåíòíûå îòâåòû è ðåêîìåíäàöèè âðà÷åé. Ãëàâ-
íîå, íà ÷òî îáðàòèëà âíèìàíèå Åëåíà Ãîâîð 
— ýòî ïðîôèëàêòèêà, ïîäðàçóìåâàþùàÿ åæå-
ãîäíûå ïðîôèëàêòè÷åñêèå îñìîòðû. «Ïîìíè-
òå, óâàæàåìûå ñòðîèòåëè, ÷òî âàøå çäîðîâüå 
— â âàøèõ ðóêàõ», — ðåçþìèðîâàëà âðà÷.

Соб. инф.
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